

Sabbat après-midi 2 avril

**DEBUTS DU MINISTERE**

Le Christ a tout fait pour que son Eglise soit un corps transformé, illuminé par la lumière céleste et revêtu de la gloire d'Emmanuel. Son but est que tout chrétien soit environné d'une atmosphère spirituelle de lumière et de paix. Il veut que nos vies reflètent sa propre joie.

*Prophets and Kings*, p. 720; *Prophètes et rois*, p. 544.

Le dessein de Dieu est que son peuple soit un peuple saint, pur, un peuple qui fasse resplendir la lumière tout autour de lui, et qui, en mettant en pratique la vérité, devienne, pour la terre, un sujet de louange. La grâce du Christ peut réaliser une telle merveille. Mais le peuple de Dieu doit se souvenir que ce n'est qu'en croyant et en se conformant aux principes de l'Evangile qu'il arrivera à ce résultat. Ce n'est que dans la mesure où il mettra ses capacités au service de Dieu qu'il jouira de la plénitude et de la puissance de la promesse qui a été faite à l'Eglise.

*Testimonies for the Church*, vol. 8, p. 14;  
*Témoignages*, vol. III, p.240.

Le véritable objet de l'éducation devrait être considéré avec soin. Dieu a confié à chacun des capacités et des dons, pour que nous les lui rendions multipliés et enrichis. Tous ses talents nous sont confiés pour qu'ils soient utilisés au maximum. Il demande à chacun de nous de cultiver ses facultés et d'atteindre le plus haut degré de capacité pour le service, afin que nous accomplissions une œuvre noble pour Dieu et pour le bien de l'humanité. Qu'il s'agisse de facultés mentales, d'argent ou d'influence, tous les talents que nous possédons appartiennent au Seigneur, si bien que nous pouvons dire avec David : « Tout vient de toi, et c'est de ta main que vient ce que nous te donnons ! » (1 Chroniques 29 : 14).

Quel est le but de votre vie ? Voulez-vous vous instruire pour acquérir un nom et une position dans le monde ? Caressez-vous l'ambition secrète d'atteindre un jour les sommets de la vie intellectuelle, de faire partie des assemblées législatives et de contribuer à donner des lois au pays ? Il n'y a rien à blâmer dans de telles aspirations. Chacun de vous peut atteindre son but. Il ne faut pas se contenter de succès mesquins. Visez haut, n'épargnez aucune peine pour atteindre la cible. A la base de toute vraie grandeur il y a la crainte de l'Eternel. Une intégrité qui ne fléchit jamais : tel est le principe qui doit vous guider dans toutes vos relations. Mettez votre religion dans votre vie scolaire, introduisez-la dans votre pension, qu'elle inspire tous vos efforts.

Il n'est pas interdit aux disciples du Christ d'entreprendre des études temporelles, mais vous ne devriez pas en exclure votre religion.

*Fundamentals of Christian Education*, p. 82.

Dimanche 3 avril 2016

**Jean-Baptiste et la « vérité présente »**

Quand le Saint-Esprit pousse l'être humain à agir, Il ne nous demande pas de quelle manière Il doit procéder. Souvent, Il procède de manière inattendue. Le Christ n'est pas venu, comme les Juifs s'y attendaient, pour la gloire de leur nation, c'est pourquoi ils refusèrent de le recevoir. Son précurseur était venu pour préparer le chemin devant Lui, en appelant le peuple à se repentir de ses péchés, à se convertir et à être baptisé. Le message du Christ était celui-ci : « Le royaume de Dieu est proche. Repentez-vous, et croyez à la bonne nouvelle » (Marc 1 : 15). Les Juifs ont refusé d'accepter le Christ parce que leur attente était différente. Les idées des hommes **limités** furent prises comme infaillibles, parce que soi-disant éprouvées par le temps.

Voici le danger auquel l'église est confrontée que les inventions des hommes limités montrent de quelle manière précise le Saint-Esprit doit venir. Bien qu'ils ne veuillent pas le reconnaître, certains ont déjà agi de la sorte. Et parce que l'Esprit vient, non pour louer les hommes ou pour soutenir leurs théories erronées, mais pour convaincre le monde de péché, de justice et de jugement, beaucoup s'éloignent de Lui. Ils ne

sont pas disposés à être dépouillés des vêtements de leur propre justice. Ils ne sont pas disposés à échanger leur justice, qui est injuste, pour la justice de Christ, qui est la vérité pure et non altérée. Le Saint-Esprit n'adule aucun homme, ni ne travaille sur l'ordre d'aucun homme. Les hommes limités, pécheurs, ne doivent pas chercher à manipuler le Saint-Esprit. Quand Celui-ci vient pour reprendre, quel que soit l'agent humain que Dieu aura choisi, le devoir de l'homme est d'écouter et d'obéir à Sa voix.

*Testimonies to Ministers and Gospel Workers*, p. 64;  
*Témoignages pour les pasteurs*, p.26.

Le prophète (Jean) ajoutait : « Déjà la cognée est mise à la racine des arbres : tout arbre donc qui ne produit pas de bon fruit est coupé et jeté au feu » (Matthieu 3 : 10). Ce qui fait la valeur de l'arbre, ce n'est pas le nom qu'il porte, mais le fruit qu'il produit. Si le fruit est sans valeur, le nom ne saurait sauver l'arbre de la destruction. Jean dit aux Juifs que leur position devant Dieu dépendait de leur caractère et de leur vie. Une simple profession de foi est inutile. On n'est pas son peuple si la vie et le caractère ne sont pas en harmonie avec la loi de Dieu.

Ces paroles, qui sondaient les cœurs, amenaient la conviction chez les auditeurs. Ils s'adressaient à lui, lui demandant : « Que ferons-nous donc ? » Sa réponse était : « Que celui qui a deux tuniques partage avec celui qui n'en a pas, et que celui qui a de quoi manger fasse de même. » De plus, il mettait les publicains en garde contre l'injustice, les soldats contre la violence.

Il disait que tous les sujets du royaume du Christ sont appelés à donner des preuves de foi et de repentance. La bonté, l'honnêteté et la fidélité doivent se manifester dans leur vie. Ils doivent secourir les nécessiteux et apporter leurs offrandes à Dieu. Ils doivent protéger les gens sans défense, et donner un exemple de vertu et de compassion. C'est de cette manière que les disciples du Christ montreront la puissance transformatrice du Saint-Esprit. La justice, la miséricorde et l'amour de Dieu apparaîtront dans leur vie quotidienne. Sans cela ils ne seront que de la paille destinée à être jetée au feu.

*The Desire of Ages*, p. 107; *Jésus-Christ*, p. 88.

Lundi 4 avril 2016

### **Affrontement au désert**

Satan est un séducteur. Quand il eut péché dans le ciel, les bons anges eux-mêmes ne discernèrent pas pleinement son véritable caractère. C'est pourquoi Dieu ne le détruisit pas immédiatement. S'il l'avait fait, les saints anges auraient pu douter de sa justice et de son amour. Or, un doute sur la bonté divine eût été semblable à une mauvaise semence qui aurait produit un fruit amer de péché et de misère. C'est pourquoi Satan fut épargné, afin de lui permettre de manifester pleinement son caractère. Depuis de longs siècles, le Seigneur a supporté le spectacle angoissant du mal. Il a consenti au don infini du Calvaire plutôt que de voir des âmes séduites par le malin, car il n'était pas possible d'arracher l'ivraie sans mettre en danger l'existence du bon grain. N'aurions-nous pas autant de patience à l'égard de nos semblables que le Seigneur du ciel et de la terre à l'égard de Satan ?

*Christ's Object Lessons*, p. 72; *Les Parables de Jésus*, p. 55.

Dans la lutte entre le Christ et Satan, durant le ministère du Sauveur, le véritable caractère du grand séducteur se révéla. Rien ne fut plus propre à éteindre, chez les anges et chez toutes les intelligences de l'univers, la dernière étincelle d'affection pour Lucifer, que sa guerre cruelle contre le Rédempteur du monde. L'audace blasphématoire avec laquelle il osa demander à Jésus de lui rendre hommage, la hardiesse présomptueuse qui le poussa à le transporter au haut de la montagne et au sommet du temple, la perfidie dont il fit preuve en lui suggérant de se précipiter d'une hauteur vertigineuse, la malignité inlassable avec laquelle il le harcela de lieu en lieu jusqu'à inciter les sacrificateurs et le peuple à renier son amour et à s'écrier: « Crucifie-le! Crucifie-le !», tout cela provoqua l'étonnement et l'indignation de l'univers.

C'est Satan qui poussa le monde à rejeter Jésus-Christ. Voyant que la miséricorde, l'amour, la compassion et la tendresse du Sauveur représentaient aux yeux du monde le caractère de Dieu, Satan fit usage de toute sa puissance et de toute son astuce pour le supprimer. Il contesta chacune des prétentions du Fils de Dieu et employa comme

agents des hommes chargés de remplir sa vie de souffrance et de tristesse. Les sophismes et les mensonges par lesquels il s'efforça d'entraver l'œuvre de Jésus, la haine manifestée par ses sicaire, ses cruelles accusations contre une vie de bonté sans exemple: tout cela dénotait une rancœur séculaire qui se déchaîna sur le Fils de Dieu au Calvaire comme un torrent de malignité, de haine et de vengeance que le ciel entier contempla dans un silence glacé d'horreur.

*The Great Controversy*, p. 501; *La tragédie des siècles* pp. 543, 544.

Etudiez jour et nuit le caractère du Christ. Il était aimable et plein de compassion. Son amour inexprimable et incomparable le poussa à endurer l'ignominie, les injures, le mépris, l'incompréhension des hommes. Approchez-vous de lui et regardez ses mains et ses pieds blessés à cause de vos transgressions. « Le châtement qui nous donne la paix est tombé sur lui, et c'est par ses meurtrissures que nous sommes guéris » (Ésaïe 53 : 5).

*That I May Know Him*, p. 56; *Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p.58.

Mardi 5 avril 2016

### **La tentation**

Il est bien dit que Satan opère chez les enfants de la rébellion ; non content d'avoir accès à leur esprit, il agit à travers leur influence, qu'ils en aient conscience ou non, afin d'en entraîner d'autres dans la même désobéissance. Si de mauvais anges exercent un tel pouvoir sur les enfants de la rébellion, combien plus grande doit être l'influence des bons anges sur ceux qui s'efforcent d'obéir. Si nous plaçons notre confiance en Jésus-Christ, recherchant la justice par l'obéissance, les anges de Dieu agiront dans nos cœurs en vue de la justice. ...

Des anges se sont approchés de notre Seigneur au désert de la tentation. Des anges célestes l'accompagnaient aussi longtemps qu'il était exposé à l'assaut d'agents sataniques. Ces assauts étaient plus terribles que ceux que l'homme n'a jamais pu expérimenter. Tout était en jeu concernant la destinée de la famille humaine. Dans ce conflit

Jésus n'a pas donné à ses arguments une expression personnelle. Il s'appuya sur « Il est écrit. » (Matthieu 4 : 4) Dans ce conflit l'humanité du Christ a été éprouvée comme aucun de nous ne le sera jamais. Le Prince de la vie et le prince des ténèbres s'affrontèrent violemment, mais Satan ne put obtenir le moindre avantage en paroles ou en actions. Ces tentations ont été réelles, non illusoire. Le Christ a « été tenté lui-même dans ce qu'il a souffert ». (Hébreux 2 : 18.)

La famille humaine bénéficie de toute l'aide dont le Christ a joui quand il a dû lutter contre Satan. La victoire est donc possible. On peut être plus que vainqueur grâce à Celui qui nous a aimés et a donné sa vie pour nous. « Vous avez été rachetés à un grand prix » (1 Corinthiens 6 : 20). Et quel prix ! Le Fils de Dieu dans son humanité se mesura avec les mêmes formidables tentations, invincibles en apparence, qui assaillent les hommes, - tentations de se livrer aux appétits inférieurs, de s'aventurer dans les sentiers qui ne sont pas indiqués par Dieu, d'adorer le dieu de ce monde, de sacrifier une félicité éternelle aux plaisirs enchanteurs de la vie présente. Chacun est tenté, mais la Parole assure que nous ne serons pas tentés au-delà de nos forces. Nous avons la possibilité de résister et de défaire l'astucieux ennemi.

*Selected Messages*, bk 1, pp. 94, 95;  
*Messages choisis* vol. 1, pp. 110-112.

Dans la vie de tous les jours vous aurez de mauvaises surprises, des désagréments et des tentations. Que dit la Parole ? : « Résistez au diable », en vous appuyant résolument sur Dieu, « et il [Satan] fuira loin de vous. Approchez-vous de Dieu, et il s'approchera de vous » (Jacques 4 : 7, 8). « Celui qui me prendra pour rempart, avec moi fera la paix, il fera la paix avec moi » (Ésaïe 27 : 5, T.O.B). Regardez à Jésus en tout temps et en tout lieu, faisant monter la prière silencieuse d'un cœur sincère, afin de savoir comment accomplir sa volonté. Alors, quand l'ennemi surgira comme un fleuve, l'Esprit du Seigneur élèvera devant vous sa bannière contre lui. Lorsque vous êtes sur le point de céder, de perdre la patience et la maîtrise de vous-même, d'être dur et agressif, de vous poser en accusateur et en juge, le moment est venu pour vous d'adresser au ciel cette prière : « Aide-moi, ô Dieu, à résister à la tentation, à chasser de mon cœur toute amertume, toute colère et

toute médisance. Donne-moi ta douceur, ton humilité, ta patience et ton amour. Ne permets pas que je déshonore mon Rédempteur. ...

*The Adventist Home*, p. 214; *Le foyer chrétien*, p.206.

Mercredi 6 avril 2016

### **Le pays de Zabulon et de Nephtali**

Capernaüm convenait comme centre d'activité pour le Sauveur. Située sur la route qui va de Damas à Jérusalem et en Egypte, ainsi que vers la mer Méditerranée, c'était un lieu de passage très fréquenté. Des gens venant de différentes contrées passaient par la ville ou s'y arrêtaient au cours de leur voyage, pour s'y reposer. Jésus y rencontrait des personnes appartenant à toutes les nations et à tous les rangs, des riches et des grands aussi bien que des pauvres et des humbles, et de là ses enseignements étaient transportés dans d'autres pays et dans beaucoup de familles. On était poussé à étudier les prophéties, l'attention se dirigeait vers le Sauveur, et le monde apprenait à connaître sa mission.

*The Desire of Ages*, p. 252; *Jésus-Christ*, p. 235.

Le Christ aurait pu occuper le plus haut rang parmi les maîtres de la nation juive, mais il préféra porter l'Evangile aux pauvres. Il allait de lieu en lieu ; ainsi, les habitants des régions les plus reculées pouvaient entendre les paroles de vérité. Vers la mer, dans les montagnes, dans les rues des cités, dans les synagogues, on entendait sa voix expliquant les Ecritures. Souvent aussi, il enseignait dans les parvis du temple, afin que les gentils puissent entendre ses paroles...

Il n'y eut jamais un évangéliste comme le Christ. Il était la majesté des cieux, mais il s'humilia lui-même jusqu'à prendre notre nature, afin de pouvoir rencontrer les hommes sur leur terrain. Le Christ, le messenger de l'alliance, apportait la bonne nouvelle du salut à toute personne, riche ou pauvre, libre ou esclave. Sa réputation de grand Médecin se répandit dans toute la Palestine. Les malades se plaçaient sur son chemin pour pouvoir l'appeler à leur aide. Beaucoup d'anxieux venaient aussi pour entendre sa parole et être touchés par ses

mains. Ainsi, de ville en ville, de cité en cité, prêchant l'Evangile et guérissant les malades, allait le Roi de gloire, revêtu du pauvre costume de l'humanité. ...

Tout en œuvrant pour les pauvres, Jésus cherchait aussi des moyens d'atteindre les riches. Il recherchait le contact avec les pharisiens cultivés et riches, la noblesse juive et les chefs romains. Il acceptait leurs invitations, assistait à leurs fêtes. Il se familiarisait avec leurs intérêts et leurs occupations afin de gagner l'accès de leurs cœurs et de leur révéler les richesses impérissables.

*The Ministry of Healing*, pp. 20 – 24;  
*Le ministère de la guérison*, pp. 19-21.

Abstenons-nous des regards sévères et méprisants, en dépit des sentiments que nous pouvons éprouver. Nous devrions gagner le respect en étant respectueux et courtois, traiter tous avec civilité, car ils ont été rachetés par le sang du Christ. Si nous nous appliquons à imiter le Christ dans notre caractère, l'impression que recevront les gens ne viendra pas de nous, mais des anges de Dieu qui se tiennent à nos côtés ; ils toucheront les cœurs de ceux à qui nous parlerons.

*In Heavenly Places*, p. 296; *Dans les lieux célestes* p.297.

Jeuudi 7 avril 2016

### **L'appel des pécheurs**

L'heure était venue pour ceux de ses disciples qui lui avaient été le plus étroitement associés, de resserrer encore leur intimité avec lui en participant plus directement à son ministère en faveur de ces foules, abandonnées comme un troupeau sans berger. Quelques-uns d'entre eux le suivaient depuis le début de sa vie publique et les Douze étaient presque tous considérés comme des membres de sa famille. Pourtant, eux aussi, égarés par l'enseignement des chefs, partageaient l'attente populaire d'un royaume terrestre... Une transformation devait s'accomplir en eux leur permettant de remplir le mandat sacré qui devait leur être confié avant l'ascension de leur Maître. Toutefois ils avaient répondu à son amour et, malgré leur lenteur à croire, Jésus

avait vu en eux ceux qu'il pourrait former et discipliner pour le seconder dans son ministère. Ils avaient maintenant vécu assez longtemps avec lui pour croire, dans une certaine mesure, au caractère divin de sa mission. De son côté, le peuple, qui avait eu des preuves indéniables de sa puissance, était prêt à entendre les principes de son royaume et à comprendre sa véritable nature.

*Thoughts from the Mount of Blessing*, p. 3;  
*Heureux ceux qui* (éd.2001) pp. 12, 13.

Une vie consacrée à Dieu ne doit pas être une vie d'ignorance. Beaucoup critiquent les études parce que Jésus a choisi des pêcheurs incultes pour prêcher l'Évangile. Ils affirment qu'il préférerait des hommes sans éducation. Pourtant, de nombreux hommes cultivés et honorables ont cru à ses enseignements. S'ils avaient hardiment obéi aux incitations de leur conscience, ils l'auraient suivi. Leurs qualités auraient été mises à son service. Mais ils ont manqué de force morale face au courroux des prêtres et à la jalousie des dirigeants pour confesser le Christ et risquer leur réputation en fréquentant l'humble Galiléen.

Lui qui connaissait le cœur humain l'a compris. Si les hommes éduqués et d'origine noble n'étaient pas prêts à faire le travail pour lequel ils étaient qualifiés, le Christ se choisirait des hommes qui obéiraient fidèlement à sa volonté. Il a appelé d'humbles pêcheurs, les attachant à lui-même pour les éduquer et poursuivre son œuvre sur terre quand il partirait.

Le Christ était la lumière du monde, la source de toute connaissance. Il était capable de préparer des pêcheurs incultes à effectuer le grand mandat qu'il leur confierait.

*Counsels to Parents, Teachers, and Students*, pp. 511, 512;  
*Conseils aux éducateurs, aux parents et aux étudiants*, p. 415.

C'est notre cœur qui doit être le premier sujet de notre réflexion, car les véritables principes de la réforme doivent être mis en pratique. Si notre cœur n'est pas converti et sanctifié, nous ne pourrions être en communion avec le Christ. Tant que notre cœur sera divisé, nous ne pourrions jamais, jamais être utiles, que ce soit dans cette vie ou pour la

vie à venir. En tant qu'êtres intelligents, il nous faut nous asseoir et nous demander si nous sommes réellement prêts à rechercher premièrement le royaume de Dieu et sa justice. Le mieux pour nous sera de réfléchir sérieusement et honnêtement pour savoir si nous désirons nous efforcer d'obtenir l'espérance chrétienne et nous assurer le ciel des chrétiens. Si, par la grâce de Christ, nous prenons cette décision, nous aurons à répondre à la question suivante : « De quoi dois-je me séparer qui risquerait de me faire trébucher ?

*Manuscript 14*, Feb. 9, 1898, "Like Unto Leaven."

Vendredi 8 avril 2016

**Pour aller plus loin** : Jésus-Christ pp. 651-653.